
上周周一和周二，蔡振华连续两天到足协“现场办公”，为足
协做“管办分离”的调研，这被圈内人士认为是蔡局在足球工作
上“越陷越深”的一个信号。果然，总局在上周也透露了一项人
事安排，待下届足代会召开时将选举蔡振华担任中国足协主
席。这将有助于蔡振华理顺关系，更好地管理中国足协。同时，
这也是中国即将进入“足球主旋律”年的题中之意。
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作为总局副局长，蔡振华是
在 2010年 9月原主管足球的副局
长崔大林退休后接管足球项目
的，当时他还主管篮球、排球、羽
毛球和乒乓球等项目，上级领导

“希望他能把管乒乓球的成功经
验移植到足球上来”。

总局拟任蔡振华主管足球
后，需要一个召开足代会的合法
程序才能上任。目前总局和足协
已决定足代会将在“反赌扫黑”系
列案开庭审理后就召开，以免选
出的执委或委员受到案件的牵连
再度发生变动。可是庭审一推再
推，至今仍未有准确的时间，这让
足代会召开以及蔡振华上任中国
足协主席一职之事还需要等待。

2010年10月25日，在分管足
球一个月后，蔡振华在职业足球
联赛会议上首次面对公众。在
这一年的年底，也就是 12 月 27
日和 28日两天，全国青少年校园
足球工作座谈会在大连召开，蔡
振华在这次会议上作了长篇讲
话，“中国足球不是一个环节的
问题，而是一个系统问题；只有
青少年足球这一基础夯实了，搞
上去了，中国足球的水平才能提
上去。”当时蔡振华如是说。蔡
振华同时表示，在分管中国足球
之后，他更多的时间是在作调
研。

实际上，在 2010年 7月份传
出蔡振华分管中国足球之后，圈
内对蔡振华并不看好，一个重要
的原因在于，作为国家体育总局
的年轻干部，蔡振华没有必要趟
进中国足球这潭浑水，在某种意
义上，他完全可以只拿出一些指
导性的意见，而没有必要参与到
具体的管理中，这样也是对他自
己的一种保护。

蔡振华的举动也从另一个方
面表明，足球的确已经上升到国
家层面，在高层的强烈关注之
下，蔡振华必须更全面地介入中
国足球并以此带动中国足球的
提高。

贾蕾仕

梅西C罗哈维竞逐金球

昨晚国际足联(FIFA)和《法国足球》杂
志在巴黎举行FIFA金球奖发布会，公布了
2011年 FIFA金球奖最终前三候选：梅西、
克里斯蒂亚诺·罗纳尔多、哈维。年度最佳
教练前三候选为弗格森、瓜迪奥拉、穆里尼
奥。2012年 1月 9日FIFA年终大会将公布
最后结果。

巴萨连续两届金球奖得主(去年 FIFA
金球奖首次合并)梅西，2008 年金球奖得
主，皇马)球星C罗，以及巴萨球星哈维成为
FIFA金球奖最终前三名。上赛季梅西、哈
维随巴萨获得西甲冠军及欧洲冠军联赛冠
军，连续两次携手进入金球奖前三；C罗随
皇马获得上赛季西班牙国王杯冠军，并以
40球收获欧洲金靴奖。

足球小姐最终前三候选同时公布，巴
西球星玛塔、日本球星泽穗希、美国球星瓦
姆巴赫入围最终名单。 新浪

门文峰改任河南女足二队主帅
本报讯 随着全国女足锦标赛 4日在

成都结束，女足也进入了“冬歇期”，而河南
女足借此机会也对队伍的教练组进行了调
整，调整后最显著的变化是原一线队主教
练门文峰改任二队主教练，他原先的助手
杨延柱则担任一线队主教练。

这次门文峰改任二队主教练，其实也
并非从字面上理解的那样“降格使用”。因
为一队和二队的最重要任务都是参加后年
的全运会，相对而言，二队目前在国内同年
龄组中的实力更突出一些，今年还进入了
城运会的第三名。正是基于力争在全运
会取得更好成绩的考虑，球类中心才作
出了这样的调整，同时也考虑门文峰在
培养年轻队员方面的特长，调任二队主教
练后也能更好地确保河南女足后继有
人。调整之后，门文峰还要兼顾一线队的
一些工作。

在谈及执教女足几个月的最深感受
时，门文峰坦言：“相比男足，女足的训练条
件确实太艰苦了，但队员们一直都在努力
坚持，非常可爱，所以也希望能有热心人给
予女足更多的关爱和帮助，让孩子们有更
好的训练条件，也让河南女足能有更好的
发展。”

晚报首席记者 郭韬略

足协官员按国家公职罪论罪

反赌案庭审或再延期
在反赌扫黑前线铁岭方面传出最新消

息，目前涉案足协官员的定性已经确定。
在首批受审的官员中，张健强的起诉书上
明确定性为国家公职人员，而张健强的职
位是“足球管理中心裁判办公室主任”。这
也就意味着，其他所有足协涉案官员，都将
按照国家公职人员论罪。按照我国刑法规
定，国家公职人员贪污受贿的量刑标准，要
远远大于非公职人员，虽然足协涉案人员
犯罪金额都不算大，但也将面临严惩。

目前，历时两年之久的反假赌黑案开
庭在即，由于案件受到外界很大的关注，迟
迟未能开庭于情于法都已经说不过去，有
关方面勒令尽快结案，也是为了给全国球
迷一个交代。

不过，除了张健强外，有消息称，法院
在接到起诉书之后，认为部分犯罪嫌疑人
的犯罪事实依然不清，就此论罪恐怕将贻
笑大方，因此其他足协涉案几人的开庭审
理日期很有可能再次向后推延。 刘翔宇

在进入到2010年特别是到2011年进入尾声的时候，对搞好足
球的重要意义具有高度敏感性的“足球高官们”开始了超越个人喜
好的支持足球的实际行动。

地方首脑支持足球力度超大

中央关注促高官管足球

在最近一段时间，两位省委书记成为中
国足球最受关注的人士，这便是广东省委书
记汪洋，以及贵州省委书记栗战书。

在2011年岁末的时候，中超联赛最大的
一个事情便是陕西浐灞迁址贵州一事，在过
去的两个赛季，陕西浐灞俱乐部一直坚持高
投入，并且在中超赛场有不错的表现，然而，
就在陕西浐灞渐入佳境的时候，却突然传出
俱乐部将迁址贵州一事。

据悉，促成陕西浐灞迁址贵州的，恰恰是
贵州省委书记栗战书，为了吸引陕西浐灞队
前来贵州，贵州方面更是开出一系列优惠条
件，这个内陆省市，非常可能在未来一段时间
成为中国足球的热点地区。

更让中国足球界关注的还是广东省委书
记汪洋。在 11月 29日的广东文化改革发展

会议上，汪洋高度评价了恒大和富力的做法：
“政府不唱独角戏，要发挥社会组织的力量，
兴办文化事业。像恒大、富力等地产企业进
军体育事业，这个做法很好，具有示范性，值
得借鉴推广。文化部门不能只盯着政府的
钱，社会的钱要多得多。”随后他又给出了支
持的方案，“在经费投入、政策保证、工作手段
等方面要给予有力支持，使热心、热爱群众性
文化活动的人员政治上有名誉，经济上有支
持，社会上有地位。”

汪洋此次关于足球的讲话具有高度的
意义，一方面，他将中国足球上升到文化
产业的高度之上，符合中国现阶段工作重
点；另一方面，他给出了一个新的模式：

“政府支持+社会投入”。并且给出了相应的
支持方案。

12月 1日，重庆市市长黄奇帆赴重庆
足球俱乐部调研，代表市委市政府庆祝重
庆队冲甲成功，他指出，抓好足球发展关
键是要有合理的体制机制，重庆足球队成
立一年就冲甲成功，证明重庆政府办足球
的体制机制是适合国情、市情的，希望重
庆足球队明年征战中甲能够取得新的、更
大的胜利。

日前，佛山市委书记李贻伟在与佛山市
文化、体育部门负责人座谈时也明确表示，作
为昔日足球重镇的佛山应该有一支属于这座
城市自己的职业足球队，这同时也是提升佛
山文化软实力的重要体现。作为GDP突破
5000亿的广东佛山来讲，不仅拥有雄厚的经
济实力，而且还有具有国际水准的佛山世纪
莲体育场。

而在中超联赛第29轮，青岛新任市委书
记李群亲自前往体育场观看了青岛中能的比
赛，并且在赛后接见了全体教练员和队员。
在2011赛季，青岛市政府直接财政支持1000
万元，牵头招商引资800万元，显示了青岛市
委市政府对于足球的重视。

目前，中央对于中国足球的重视前所未
有，这一切都源于足球是中国普通民众最关
注的体育运动，也是世界第一大运动，提高中
国足球的水平，有着广泛的群众基础和国际
影响力，也就是在这中央关注的大背景下，各
地的高官们频频释放有利于中国足球发展的
信号。

在这种双重的影响下，恒大、富力、万达
等社会资金也频频注入中国足球，这无疑给
中国足球的发展奠定了良好的基础。

重庆佛山不甘人后

广东贵州政策保证


